

# LA UNION DEMOCRÁTICA.

PRECIOS DE SUSCRICION.

En Alicante. . . . . 1'50 pesetas mes.  
En los demás puntos. . . 5 id. trimestre.  
Fuera de España. . . . 10 id. id.  
úmeros sueltos . . . . 0'10 id.

DIARIO POLITICO, LITERARIO Y DE INTERESES MATERIALES.

ÓRGANO OFICIAL DEL PARTIDO DEMOCRÁTICO-PROGRESISTA DE LA PROVINCIA.

PUNTOS DE SUSCRICION.

En la imprenta de este periódico y oficina de la Redaccion y Administracion, Parque, 15 principal.  
Todas las reclamaciones y correspondencia Director y Administrador D. Rafael Sevilla

## CONFUSION.

No es posible negarlo; la situacion política porque atravesamos es violenta, es difícil; nadie se entiende, la confusion reina en todo y algunos se desesperan: razon sobrada tienen para ello.

Todo lo que ocurre desde los pronunciamientos de Agosto es anómalo y extraño; la política monárquica parece se ha desquiciado, ha perdido su centro y hasta el presente inútiles han sido todos los esfuerzos hechos para encauzarla dirigiéndola por el camino que antes siguiera, que segun unos conducía á término peligroso para las instituciones, y segun otros era la marcha natural que siempre y en todo tiempo la restauracion debió seguir. En estos últimos meses no han cesado los conservadores de atronarnos de continuo los oídos gritando lo más alto posible que ellos son los guardadores del orden, la esperanza de la patria, los hombres que la harán alcanzar glorias imperecederas, los más firmes mantenedores y la más segura garantía de las muy altas, sacrosantas y venerandas instituciones. De nada les han servido semejantes alardes, por lo cual nos debemos felicitar; sus lamentaciones se han perdido como voz en desierto, sus memoriales no son otra cosa que un papel más, y sus súplicas y aún sus amenazas se han desoido. Hoy, aunque les pese son un enemigo nada temible y quizás hayan dejado para siempre, ó cuando menos por un largo periodo, de ser parte activa y factor indispensable en la política española.

La cuestion que hoy se debate, lo que preocupa la atencion de todos, es la lucha encarnizada entre dos partidos que se dicen liberales: el fusionismo y la izquierda; aquel mal puede darse semejante título; defendía en la oposicion Constitucion de 1869, hizo gala de sus sentimientos democráticos, y cuando alcanzó el poder rechazó y maldijo aquella Constitucion, calificándola de anti-monárquica y los antes llamados demócratas se convirtieron en humildes cortésanos: los hechos están muy recientes, de tal modo se han conaturalizado con su apostasia, de tal manera quieren halagar cierta clase de sentimientos, tal ántienen de captarse las simpatías de muy encumbradas personas, que hoy no encuentran inconveniente alguno en promover obsáculos, en suscitar dificultades, en crear conflictos, en hacer cruda guerra á un partido que se llama demócrata monárquico, que ha recogido la bandera de los antiguos constitucionales que ha aceptado su programa aunque incompleto, pues los izquierdistas se contentan con la reforma de la Constitucion actual, si bien el Sr. Moret proclamó en un principio el Código revolucionario.

La cuestion nos parece á nosotros clarísima. Cuando el rey, usando de las facultades que la Constitucion le reconoce, ha llamado á formar gabinete á algunos hombres de la izquierda, señal ineludible es que considera su política la mejor y la que inmediatamente debe plantearse.

Es necesario contar, cuando ménos, para que la izquierda cumpla sus compromisos, con la benevolencia, ya que no con el apoyo decidido del señor Sagasta; es necesario que éste se preste á secundar los planes de la izquierda, aunque no los considere muy acertados, porque á eso está obligado; así lo exigen de una manera ineludible las circunstancias y es el deseo de la Corona explicitamente manifestado. ¿Qué convicciones son, por otra parte, las del señor Sagasta que hoy le asusta lo que no há mucho defendía con entusiasmo y con fé que llamaba inquebrantable? ¿Cuál es su patriotismo y aun su monarquismo al permitir que la prensa de su partido emplee un lenguaje tan poco apropiado para animar á la izquierda y para que se verifique la union de todos los elementos liberales? Si el señor Sagasta no transige con nada, es muy natural que tampoco quieran transigir

con él; á tal punto llega su orgullo que se considera el jefe único del partido liberal, el hombre necesario para imprimirle direccion acertada, despues de haber mixtificado en el poder todos los principios democráticos y de haber hecho imposible la union de fusionistas é izquierdistas.

¿Qué amenazas son las que hacen sus órganos en la prensa al actual gobierno? ¿Qué es lo que se proponen?

Preciso es convenir en una cosa y decirlo muy alto: el partido liberal de la monarquía se debe formar con solo la izquierda, si no reniega de sus principios y los que á su lado se quieran agrupar de buena fé sin necesidad del Sr. Sagasta, ¿acaso el rey iba á llamar á hombres nuevos á formar gabinete para que siguieran practicando los mismos principios, si tales se piden llamar los que informaban la política fusionista? Seguramente que nó, y el señor Sagasta al oponerse terminantemente á los planes de la izquierda contraria designios que debiera ser el primero en acatar y respetar.

Si el señor Sagasta siente convicciones con servadoras, acalle su orgullo y sea soldado de fila del partido que dirige el señor Cánovas, forme á su lado y no sea estorbo, como siempre lo ha sido, de todo progreso, y ahogue toda tendencia liberal en su nacimiento. ¿Le gusta hacer semejante papel?

Terminemos haciendo una pregunta para que la conteste quien quiera y pueda: ¿qué resultará del actual caos político?

## ¡BIEN POR EL PUEBLO VALENCIANO!

(Del *Mercantil*.)

El pueblo de Valencia, modelo siempre de cultura y de buen sentido político, ha recibido ayer como debía al príncipe alemán; ningún viva, ninguna demostracion de un entusiasmo que no tenia razon de ser, pero ningún acto hostil ni descontento hácia el representante de una potencia extranjera. El pueblo ha guardado una actitud digna, severa y circunspecta, sobre la cual deben meditar los diplomáticos de Alemania y los corresponsales de la prensa extranjera que nos han honrado estos dias con su visita.

No olviden que este es un país meridional, cuyos habitantes tienen la sangre caldeada por un hermoso sol que raras veces se esconde; que aquí son las impresiones tan vivas como rápidas; que el dolor, la ira, la alegría, los sentimientos todos, tienen aquí acentos más ruidosos, más expresivos, más acentuados que en ninguna parte; y no olvidando todo esto, reflexionen sobre el recogimiento y la silenciosa espectacion con que ayer recibió la muchedumbre al augusto representante del imperio germánico.

Ese continente severo del pueblo valenciano, tan distante del agasajo como de la descortesía, es la verdadera manifestacion del pensamiento nacional ante esas oscuras combinaciones políticas de que se viene hablando y á las que es completamente ajeno. No se entusiasma por una visita, seguramente muy honrosa, pero de cuyo alcance político, si es que lo tiene, recela y sospecha; ni se manifiesta hostil tampoco, porque conoce perfectamente los deberes del hospedaje y sabe cumplirlos tan bien ó mejor que los pueblos más cultos de Europa.

Y receta y sospecha del alcance político atribuido á la cordialidad repentina de relaciones entre las córtes de Berlin y Madrid, porque entiende que esa cordialidad puede esconder proyectos de alianza que empeñen á España en una senda de aventuras contra Francia. Este pueblo no quiere romper, ni siquiera enfriar sus relaciones de amistad, de vecindad y de raza con Francia; no quiere, sobre todo, servir de *fantoche* á ninguna potencia, ni renovar las escenas de 1870. España tiene conciencia de los fines propios que ha de cumplir en el mundo; España es una

verdadera nacionalidad, no improvisada al calor de unas cuantas victorias ó forjada al capricho de media docena de diplomáticos, sentados al rededor de un mapa de Europa, sino creada al través de los siglos por gloriosas epopeyas que son aun la admiracion del mundo, y vivificada por un génio que le da carácter, personalidad y finalidad peculiares.

Lo que hemos de hacer en la tierra nó nos le han de enseñar los alemanes ni los franceses. Sabemos de dónde venimos y á dónde vamos, motivo por el cual nadie ha de llevar á España por caminos que á ésta no convengan y que ella misma no haya elegido libre y espontáneamente. Pierden, pues, el tiempo los diplomáticos que fiándose de pasajeras tutelas que pesan sobre España, creen que ésta pueda servir de instrumento de ajenas miras. Si llegara á intentarse—que nó se intentará—las cañas se volverian lanzas, las tutelas volarian hechas pedazos, y España haría *da se*. No sería la primera vez. En 1808, prescindió de sus tutelas históricas, rasgó y pisoteó los viles compromisos de ésta y venció en los campos de batalla al primer soldado del siglo. España hizo *da se*.

Lo que hizo entonces, lo hará mil veces. El león vive y anda despierto, tal vez más despierto de lo que en Europa se figura. No jueguéis con él. Esa severidad con que contempla las maniobras internacionales de la restauracion es la mejor prueba de que anda alerta y está dispuesto á caer como el rayo sobre los que pretendan desviarle en su camino. Será desviarle el indisponerle con Francia ó con cualquiera otra nacion para servir á Alemania. En el momento en que se aperciba de esa desviacion, bastará media hora para deshacer el camino, los planes y á sus autores.

Por eso anda el pueblo receloso, severo y retraido; por eso y porque quiere manifestar á Europa con su conducta, que las visitas régias de estos últimos tiempos, sean los que fueren sus propósitos, no pueden tener en España la trascendencia que se les atribuye.

El pueblo valenciano ha sido fiel intérprete de ese pensamiento de toda España, donde nada quita lo cortés á lo valiente, y donde se sabe cumplir los deberes de la hospitalidad sin consentir que á esta se dé otro carácter ni interpretacion política. ¡Bien por el pueblo valenciano!

## AYUNTAMIENTO.

Prescindiendo de todo preámbulo, por no perder tiempo, diremos que el viernes último se celebró sesion por los señores concejales de nuestro municipio, la fué que presidida por el teniente alcalde D. José Soler y Sánchez, por no poder asistir á causa de enfermedad, el Sr. Mandado. Leida el acta de la anterior fué aprobada.

Lo importante, lo culminante, lo verdaderamente grave de esa sesion nó estaba ni en la aprobacion del acta del anterior, ni en la enfermedad del Sr. Alcalde, ni en los corrillos y cabildos que se formaban en el salon momentos antes de empezar el cabildo; estaba en el notable informe de la comision de Hacienda que á continuacion publicamos, sobre manera de verificar sus pagos é célebre y nunca bastante ponderado arrendatario D. Evaristo, y la condescendencia del señor Alcalde en complacerle mansa y pacíficamente aunque resulten lastimados los intereses del vecindario.

No es menester haber estudiado en Salamanca, para echar de ver que el informe de la ilustrada y celosa comision de Hacienda es una censura grave y merecida al alcalde presidente del Municipio; que le hace imposible el continuar en su puesto... pero continuará, si, continuará; así lo exigen las necesidades de la política local; así lo desea, sin duda, ese arrendatario de consumos que tuvo la osadía de llevarnos á los tribunales de justicia, porque le dijimos que *nó parece sugeto apotechado*. Nos recuerda el proceder del actual alcalde, el de otro alcalde que amigo íntimo también, y correligionario también como el Sr. Man-

## REVISTA EXTRANJERA.

*La situación política en Servia.—Preocupaciones que inspira en Austria.—La crisis ministerial francesa.—Trabajos de las Cámaras.—El nuevo canal de Suez.*

Los asuntos de Servia tienen tal sabor en la actualidad que entre las gentes que se ocupan en cuestiones de política internacional lo mismo en el extranjero que en España a pesar de hallarnos tan lejos del revuelto reino cuyos destinos rije el rey Milán, las noticias que se reciben son la novedad más interesante de las que habré de reseñar en este resumen de la semana que acaba de transcurrir.

La resolución de la crisis que obligó al rey servio a volver apresuradamente a sus estados, cuando se hallaba en Alemania presenciando las maniobras militares del ejército germánico, satisfizo tan poco a su pueblo que desde entonces se halla aquel país en constante alarma que luego degeneró en lucha armada en las calles y en el campo entre los liberales y las tropas del gobierno, aun cuando durante los últimos siete días se han recibido noticias menos alarmantes, puesto que se aseguran que la insurrección va de capa caída, y que el gobierno piensa haberla dominado pronto, no deja de preocupar a cuantos siguen con atención las peripecias de estos asuntos la segunda parte de la cuestión, esto es lo que sucederá una vez restablecida la paz.

Si el ministerio se decide a hacer ciertas concesiones de las que reclaman a voz en cuello la opinión, quizás el problema quede resuelto; pero si por el contrario los consejeros responsables del rey Milán insisten en su política reaccionaria, tal vez antes de mucho habrán los servios vuelto a las andadas colocando a la joven dinastía que allí reina en un verdadero aprieto de que difícilmente podrá salir airoosamente.

Esta situación de la política interior servia inspira el general interés de que más arriba hablo, sin duda alguna porque repercute en Austria. Los políticos austriacos han por necesidad de fijarse mucho en cuanto ocurre en los principados porque ha de influir lo que allí suceda en modo poderoso en el buen ó mal resultado de los planes que acarrearán los prohombres de la política austro-húngara.

Estos dan tal importancia en efecto a los asuntos de sus vecinos que descuidan los propios con lamentable criterio, y así se ve que cada día se acentúan más y más las tendencias y aficiones separatistas de las razas diferentes que constituyen la población heterogénea del imperio.

Dominada la insurrección pasada de la Croacia, la paz reina en los dominios de Francisco José I, desde el punto de vista material; pero en el fondo del proceloso mar de la política austro-húngara hay tormenta que no tardará en salir a la superficie a poco que descenden en el orden público los encargados de velar en primer término por él.

En Francia continúa latente la crisis ministerial que ha anunciado oportunamente el telégrafo y que ha sido la consecuencia de diversidad de criterio entre los individuos del gabinete y no en manera alguna el esfuerzo de los anarquistas y de los intransigentes del general Thibaudin, cuyo nombre, a decir verdad, ha pasado ya de moda. De él se acordarán largo tiempo los españoles, pues a él en primer término se debieron las escenas desagradables ocurridas con motivo de la visita de don Alfonso a París, pero aparte de ser su nombre insignificante en la política volverá muy pronto al olvido si como es de suponer no consigue siquiera salir diputado como desea.

En las Cámaras los asuntos ordinarios han caminado durante la última semana, normal y tranquilamente y el gobierno a petición del cual ha sido aplazada la aprobación de los proyectos de ley relativos a primera enseñanza y nombramiento de maestro, continúa a pesar de la crisis, prestando su atención preferente a las cuestiones del Tonkin, y sigue mandando refuerzos a aquella provincia asiática. Sin olvidar la cuestión de Madagascar se ocupa estos días, según veo en algunos periódicos de París y Londres en acordar las bases de un tratado de comercio con Inglaterra, que de realizarse había de ser muy beneficioso para entrambas potencias.

Los ingleses a vueltas, como desde hace tanto tiempo vienen estando, con su manía de un canal de Suez. El pensamiento va ganando más terreno cada vez y según *The Times* ya se ha reunido la Cámara del Comercio de Londres para oír al célebre ingeniero Mr. Lesseps. Es dudoso que los in-

dividuos de la Cámara se dejen convencer por la elocuencia del sábio ingeniero francés y por lo que he leído creo poder asegurar que mantendrán firmemente su oposición a los proyectos de Lesseps y del gobierno, sobre todo en cuanto se relacione con la representación que la Gran Bretaña ha de tener en la administración del canal.

Estos asuntos preocupan tanto más a la opinión pública en Inglaterra cuanto que las demás cuestiones de interés político se hallan como en suspenso.

A. de L.

## Crónica local y general.

Es chocante, cargante y todo lo acabado en ante, (menos ignorante) *El Eco de la Provincia* cuando hemos dedicado artículos y más artículos a probarle que amamos y queremos la libertad en todas sus manifestaciones, nos sale ayer diciendo que contestemos a las preguntas que nos tiene hechas.

Vaya, *El Eco de la Provincia* es guason, pero muy guason, según ya hicimos constar.

Poco estrépito y más cabeza.

Poca imaginación y más razones.

Los déspotas y los aspirantes a serlo; los que prohíben reuniones pacíficas; los que impiden el libre tránsito por las calles a ciudadanos pacíficos; los que coharten la libre emisión del pensamiento, son los amigos del *Eco de la Provincia*.

Los nuestros son, por el contrario, los que quieren la libertad de cultos, la libertad de enseñanza, el sufragio universal, el jurado, la inamovilidad judicial, la autonomía de la provincia y del municipio, la libertad absoluta de la prensa, los derechos de reunión y asociación y la república como forma de gobierno.

No quiere comprender *El Eco* nuestra actitud ni hace justicia a nuestras intenciones y pierde lastimosamente el tiempo en fabricar castillos de naipes que se derrumban al menor soplo de viento.

En resumen: no hay más que dos clases de gobierno; el que respeta los derechos inalienables del hombre y el que los matila más ó menos, proscribiendo ó calca; es decir, el que reconoce y proclama en toda su magnífica extensión la libertad para todos, y el que la desconoce, mutila, ó la proscribiendo.

Al contestar al *Eco* hemos demostrado que es de los que quieren palo, mucho palo, para el pobre pueblo.

¡Si será liberal el colega!

De vez en cuando nuestro apreciable colega *El Constitucional Dinástico*, nos recuerda que es monárquico alfonsino, y la emprende contra la república y los republicanos, como si no supiésemos el objetivo a que van dirigidos los espeluznantes, escritos de tal colega.

El tema de su artículo de fondo, que con gran detenimiento leímos en su último número, es lisa y llanamente decir que no se fie nadie de la maquiavélica prensa de oposición, interesada en propalar la inexacta nueva entre fusionistas y zurdos, sin pararse a considerar que periódicos ministeriales han dado cuenta de ese hecho que tanto disgusta al *Constitucional Dinástico*.

Más noticias tenemos sobre el asunto y de carácter puramente local; pero no las damos, contentándonos con llamar la atención hacia la frialdad que se nota, y se irá acentuando más cada día, entre *El Constitucional* y *La Libertad*.

Haga *El Constitucional* el sacrificio de esperar algún tiempo antes de rectificarnos.

No necesita insistir *La Libertad* acerca del comunicado de los señores Papi y Masanet, ni menos decirnos las buenas relaciones en que está con esos señores; porque nosotros sabemos que a veces se besan manos que se quisieran ver cortadas.

El servicio ha sido bueno; la evolución descarada; el efecto en la opinión pública de los peorcitos.

¡Y con todo eso no había de entusiasmarse *La Libertad*!

No hablemos más del asunto.

Aprobábamos en un todo la observación de *La Libertad*, sobre que debe consultarse al señor Presidente de la Audiencia de lo criminal Ilustrísimo señor don Antonio Vazquez, antes de comenzar las obras de la Casa Consulado para la instalación de la Audiencia, con el debido decoro, y la transmitimos al señor Alcalde, por si la estima pertinente.

Se necesita atrevimiento en *El Constitucional Dinástico* para decir que los conservadores han sacado su tajadita mientras ha sido gobernador de la provincia el Sr. Baeza, y mas atrevimiento todavia en afirmar que el alcaide de Villajoyosa, digo de la cárcel de Villajoyosa, es una credencial dada á cambio de ciertos favores. Tente pluma, porque si está *El Eco* en el paroxismo de su furor, habrá para *El Constitucional* y para nosotros.

Desde que *El Eco* le ha dado por no permitir que los ciudadanos vayan por las calles, que todo hay que temerlo de él.

Han visitado nuestra redaccion y hemos tenido el gusto de estrechar su mano los señores don Jacinto Caja, presidente del comité de nuestro partido en Monóvar y don José Perez Bernabeu, conocido republicano individuo del comité provincial de los federales pactistas.

Ambos amigos regresaron ayer mismo á Monóvar, despues de evacuar las diligencias que les trajeron á la capital.

Por el ministerio de Gracia y Justicia se ha hecho presente la conveniencia de que las solicitudes del Clero parroquial y hasta las de los individuos de ambos sexos de las diferentes comunidades, se dirijan por conducto de los Prelados, los que al tiempo de remitirlas cuidarán de informarlas, y así la resolucion será más breve.

El papel del Estado baja.

Las acciones del Banco de España, bajan.

Y parece que hay afán porque pasen en silencio los acuerdos tomados por la Junta de dicho Banco.

Adelante con los faroles.

Los conservadores critican con dureza al señor Sagasta, porque continúa asiduamente visitando al rey y se sienta á su mesa y caza con él.

Sin duda lo critican los conservadores, porque no han hecho lo mismo.

Pero en estas cosas, allá ellos.

El día 1.º de Diciembre aparecerá un nuevo periódico titulado *La Reforma*, que representa las ideas de uno de los actuales ministros que más se han distinguido por sus iniciativas reformistas y que defenderá el planteamiento del jurado, el restablecimiento del matrimonio civil y otras reformas.

Sea bien venido el nuevo compañero, y que rabien los fusionistas.

La suscripcion para levantar la plaza de toros de la Coruña, asciende á 720.000 reales.

El número de escuelas está en razon inversa con el de plazas de toros.

Luego... allá se las hayan los coruñeses.

Esriben de Onteniente.

«Ha empezado la feria con un tiempo hermosísimo, disfrutándose una temperatura muy benigna para lo adelantada que está la estación.

La concurrencia de forasteros ha sido hoy bastante numerosa, viéndose muy animada la población, por lo que es de esperar no queden descontentos los feriantes dentro de los límites modestos que tiene esta fiesta.

Como es natural, en tales casos no faltan gentes aficionadas á lo ageno que acendan atraídas por aquello de que á rio revuelto, etc. Esta misma tarde uno de esos discípulos de *Caco*, andaluz por más señas, ha conseguido con gran destreza apoderarse de una cantidad de 23 duros que un cándido labriego llevaba en uno de los bolsillos de la chaqueta, pero apercibido del hecho otro sujeto que pasaba casualmente por la misma calle, ha detenido al ladrón, sujetándole hasta que ha sido avisada una pareja de la Guardia civil, que se ha encargado de poner al detenido á disposición de la autoridad judicial, restituyéndose al labriego íntegra la cantidad que le había sido sustraída.

El martes de la semana última se fué á trabajar al campo un pobre, vecino de esta, y como no regresara á su casa por la noche ni en los días sucesivos, se temió desde luego una desgracia, que ha venido ser confirmada, pues ayer se le encontró cadáver en un punto del monte conocido por *la planeta*, y distante unas dos horas de esta población. Parece que, segun el resultado de la autopsia, debió ser su muerte natural y repentina lo cual abonan tambien los buenos antecedentes de aquel desgraciado, su carácter pacífico y el no observarse ningun vestigio de lucha ni en sus vestidos, ni en el punto donde fué encontrado.»

Los empleados en la intervencion de Hacienda de esta provincia, deben estar muy agradecidos á su ex-jefe D. Gervasio Tallo, hermano político del Sr. Ministro de Hacienda, pues gracias á su in-

fluencia y buenos oficios cerca del Sr. Gallostra, han obtenido un ascenso en su carrera.

Debemos hacer constar que nos alegramos, pues conocemos personalmente á esos funcionarios, todos ellos con largos años de buenos servicios, y de probidad é ilustracion reconocida.

¡Qué grato nos sería escribir siempre en el sentido que hoy lo hacemos!

El periódico oficial publicará hoy el decreto del señor ministro de Fomento sobre estudios privados, el cual se halla inspirado segun nuestros informes, en un espíritu liberal.

El señor marqués de Sardeña expresa en el extenso preámbulo que precede al decreto, que la enseñanza debe ser funcion social, no prerrogativa inherente al Estado ni servicio administrativo ni renta para el Tesoro. Reconoce que el ciudadano posee el perfecto derecho de instruirse en la forma que más le convenga, y que la mision del gobierno es tutelar y no intrusiva, y en ese criterio están inspiradas las disposiciones del decreto.

Los diputados de la union republicana se reunieron ayer tarde en una de las secciones del Congreso, no para discutir el incidente de los señores Portuondo y Baselga, como con inexactitud dice anoche *El Correo*, sino para ocuparse de importantes cuestiones políticas. Acerca de dicho incidente, los diputados que constituyen el grupo de la union republicana habian acordado ya provocar un debate en las Cortes, y no tienen por qué volver sobre él.

Se discutió la cuestion política en general, se leyeron algunos documentos relativos á los últimos sucesos revolucionarios, y se marcó la linea de conducta que han de seguir en la discusion del mensaje, teniendo que reunirse de nuevo para fijar en definitiva los términos.

En cuanto á su criterio sobre el programa del gobierno, dichos diputados esperan conocerle oficialmente para juzgar; son como Santo Tomás, si no ven el criterio reformador del actual gobierno y su amor á la democracia, no lo creen, no siendo obstáculo alguno para la realizacion el programa democrático.

Tambien se habló de inteligencias y de estrechar las distancias entre todas las fracciones republicanas, acordaron esperar los sucesos, los cuales indicarán la conducta que seguirán respecto de este particular.

Mas importancia concede dicho grupo á la cuestion exterior, que revestiria suma gravedad si fuera cierto el rumor que ayer circuló, de que M. Morier, representante de Inglaterra en Madrid, habia recibido una comunicacion de su gobierno para que manifestara al nuestro, que aquel veria con profundo disgusto toda tentativa de alianza con Alemania.

Esta comunicacion se funda en las noticias que han llegado á conocimiento del ministro de Negocios extranjeros de Lóndres sobre la actitud del cautiverio alemán favorable á España para que esta recupere el Rosellon y Portugal á cambio de la alianza. No nos estrañaria este ofrecimiento, pues á raiz de la revolucion de Setiembre lo hizo el príncipe Bismark al gobierno que presidia el general Prim, á cambio de su concurso para luchar contra Francia; el gobierno revolucionario lo rechazó.

Ya ven nuestros lectores si ofrece interés la cuestion exterior, y si los diputados republicanos tienen ó no motivo para ocuparse en ella.

Lo que ignoramos es si el embajador de Inglaterra se ha acercado ya á nuestro ministro de Estado para darle cuenta de tan importante comunicacion.

**Teatro Principal.**—La concurrencia que el viernes asistió á este coliseo, no hay duda que debería quedar complacida de la buena interpretacion que se dió á la lindisima zarzuela del chispeante escritor Sr. Rivera, puesta en música por el malogrado maestro Oudrid, «Un estudiante en Salamanca.»

En la parte dramática estuvieron á gran altura las señoras Williams, Puisegú y Cubas, en union de los señores Barrera, Gimeno y Rojas.

El primero nos hizo un *D. Juan* incomparable, diciendo muy bien y con pasion toda su parte.

El señor Gimeno caracterizó fielmente al personaje portugués *Duque de Wiseo* y mantuvo en constante hilaridad al auditorio. Bravo señor Gimeno.

Del señor Rojas solo diremos que en todo cuanto se le confia sale airoso.

La música es de muy buen gusto y los números que más nos gustaron por lo bien cantados, fueron el *duo* de tiple y tenor por la señora Williams y señor Barrera, y *serenata* de este en el acto primero, *duo* de tenores y coro, *duo* de ti-

ples y *concertante* final del segundo, la *tomadilla* del señor Rojas y el *terceto* de tiples y tenor en el tercero.

La orquesta y coros bastante bien.

En resumen, la ejecucion ha sido muy aceptable.

**Chorizos nuevos, frescos y ricos.**—En la acreditada salchicheria extremeña de Serafin Sanchez «Los choriceros», se acaban de recibir las primeras partidas de la nueva fabricacion, procedentes de sus acreditadas fábricas en Candelario (Extremadura,) por lo que se garantizan de inmejorable calidad y se dan á precios más ventajosos. Se hace rebaja para los establecimientos.

Pasas malagueñas superiores en cajitas de una arroba 1½ y 1¼ á precios equitativos.

Salchichon de Austria, nunca visto en esta capital á 10 pesetas kilo.

Harina lacteada y leche condensada á precios económicos por recibirla directamente de los puntos productores.

Acete de oliva, en esta casa hallarán las personas de buen gusto las clases más selectas en botellas y al detall.

Garbanzos. Las mejores clases de Fuente-Sáuco, sus precios 10, 11, 12, 13, 14, 15, 16, y 17 pesetas la arroba: tengo los llamados padres, á precios económicos con relacion á tan superior calidad.

Princesa, 19, esquina al pórtico de Ansaldo. Los choriceros.

**Gran realizacion de óptica.**—Solo por quince dias. Calle de los Angeles, núm. 26.

Monsieur Cours Muel, conocido en esta capital por su ambulancia á domicilio, tiene el honor de ofrecer á su inmensa clientela y demás favorecedores un variado surtido en gafas y lentes de cristales roca superiores á 40 rs. par, los que en todas partes se venden á 50 y 60 rs., pues estos se venden con la condicion de que en ninguna parte los hay más superiores; además encontrarán una gran rebaja de precios en los demás cristales de agua, y demás artículos concernientes á la óptica.

Nota.—Se ha recibido un magnífico surtido de máquinas de vapor, fragatas de guerra, locomotoras y trenes, dragas y fuentes y otra infinidad de juguetes, todos estos movidos por el vapor.

Una nueva invencion.—Dos lentes de combinacion, montados á propósito para colocarlos en un baston cualquiera, éstos dan tanto aumento y claridad como unos anteojos ó gemelos de gran potencia.—Precio 40 rs.

**Turrón.**—Hace años que venimos anunciando los productos del acreditado industrial de Jijona Antonio Lopez Jerez, sin rival para la fabricacion de turrónes de todas clases.

Nuestro amigo acaba de abrir su tienda en el Pasaje de Amérigo, y nos ruega hagamos saber á su numerosa parroquia y al público en general que, además del variado surtido de turrónes, expende ricas peladillas legítimas de Alcoy; pasteles llamados de Gloria, cascas de Valencia y dulce seco esquisito.

Cada ocho dias se renueva el surtido con géneros frescos.

Recomendamos esta casa, pues es de las mejores y las personas de buen gusto deben comprar en ella los turrónes y otras golosinas.

## ESPECTÁCULOS.

### TEATRO PRINCIPAL.

Funcion para esta tarde.—La zarzuela en 3 actos, *Los sueños de oro*.

Entrada general 50 céts.—A las tres y media.

Funcion para esta noche.—La zarzuela en 3 actos, *Boccaccio*.

Entrada general 75 céts.—Media 50.—A las ocho.

### TEATRO ESPAÑOL.

Funcion para esta tarde.—El drama en tres actos, *El reliquiari de plata*.—La pieza en un acto, *Por huir del vecino*.

Entrada general 50 céts.—A las tres y media.

Funcion para esta noche.—La comedia en 5 actos, *El terremoto de la Martinica*.—La pieza en un acto, *La tea de la discordia*.

Entrada general 50 céts.—A las ocho.

### RUIZ DE ALARCON.

Gran funcion para esta noche.—El grandioso drama en tres actos y un prólogo, del Excmo. señor D. Jose Echegaray, *El Gran Galeoto*.—La pieza en un acto, *La campanilla de los apuros*.

A las ocho.

ALICANTE.—1883.

Imprenta de Antonio Seva.

Plaza del Progreso, núm. 5.

# SECCION DE ANUNCIOS.

**A. GUILLEN LOPEZ,**  
MAYOR, 13, 15 Y 17. (NO CONFUNDIRSE.)

QUINCALLA.	A LOS HOJALATEROS.	GRAN SURTIDO de ferreteria	A los carpinteros, herreros y demás oficios.
Maletas. Sombrereras. Planchas vapor. Idem ordinarias. Grifos superiores. Ata-mantas. Bolsas de viaje. Sacos de noche. Caramañola. Tijeras. Cucharas. Cuchillos. Tenedores. Nucharones. Cavajas.	Corta plumas. Lancetas. Peines. Batidores. Gutaperchas. Petacas. Porta-monedas. Cepillos. Sombrillas. Bastones. Bujias. Hules. Plumeros. Anteojos. Petacas.	Hojalatas dulces CA. IC. id. id. CA. CD. (mar- ca.)—Grifos metal, todos números. Es no superior, Bandera y Cordero. Lamparillas para aceite, tamaños corrientes. Cobre en planchas, varios gruesos. Latón en planchas, varios números. Diamantes superiores para cortar cristales.	Azuelas. Hachas. Garlopas. Cepillos. Junteras. Guillames. Tenazas. Alicates. Cortafrios. Visagras. Limas. Escofinas. Sierras. Serruchos. Verdugos.
	<b>GAMAS INGLESAS.</b> maqueadas de hierro y metal fino.  De un cuerpo. De canónigo ó cámaras. De matrimonio. Se recomiendan por sus bonitos dibujos, soli- dez y precios económicos.	Pernios de todos tamaños. Visagras ó frontizas de todas dimensiones. Pasadores de rabillo, desde 1 pulgada hasta 60. Pasadores embutidos fuertes de todos tamaños. Picaportes para ventanas y vidrieras. Cerraduras de puerta de calle, sala y cuartos. Por el gran despacho que tiene este acreditado comercio, hemos conseguido ventajas que las ofrecemos á nuestros numerosos amigos y parro- quianos.	Compases. Cerrajas. Trincadores. Ficherosc. Saca-boados. Triángulos. Barrenas. Berbiquies. Formones. Gubias. Roblones. Escuadras. Destornillad Cuchillos.

## ESENCIA DE ZARZAPARRILLA DE BENET.

Esta preparacion hecha por un método especial, posee la propiedad de ser Depurativa, Refrescante Anti-sifilitica. Tiene una concentracion superior á muchas preparaciones de su clase, reuniendo además, un sabor tan exquisito, que llena el gusto de las personas de gusto más delicado.

Frasco, 1,50 pesetas.

Se halla de venta en casa del autor, Farmacia de Benet y Roman, Mayor 4, frente al paseo de Mendez-Núñez, Alicante.

**PEPTONA CATILLON**  
NUEVO TRATAMIENTO DE LAS Enfermedades del Estómago, Intestinos, Pecho, Anemia, etc.  
El VINO de PEPTONA CATILLON  
(Carne asimilable y Fosfatos orgánicos)  
Indicado para las PERSONAS DEBILES e INAPETENTES  
NIÑOS, ANCIANOS, CONVALESCIENTES, etc.  
SE EMPLEA TAMBIEN EN FORMA DE BEBIDA, HELADO, CHOCOLATE, SOLUCION Y PULTOS  
PARIS, rue Fontaine, 1  
y en todas las farmacias  
Aprobada oficialmente en los Hospitales de París.

Sin Gopaiba ni Mercurio  
Curacion de las Enfermedades secretas  
Per la **CUBEBINA LECHAUX**  
Con este precioso medicamento se consiguen, en algunos dias en secreto, sin régimen, ni tisana, la curacion segura y radical de todas las Afecciones crónicas e inveteradas  
LECHAUX, F<sup>o</sup> Quimico, r. 3<sup>a</sup> Catherine, 164. BURDEOS.

SAUD PARA TODOS  
"La SANGRE es la VIDA!"  
**EL ROB LECHAUX**  
Con los zumos Concentrados y Yodurados de BERROS y ZARZAPARRILLA ROJA  
PREPARADO POR MARIO LECHAUX  
Farmacéutico de BURDEOS  
Este producto vegetal, obtenido por aparatos de vapor especiales, activa la nutrición y la formación de los glóbulos rojos de la sangre; destruye la acidez y los principios morbidos que causan todas las enfermedades, impide y cura rápidamente los Infartos, el Raquitismo, las Escrófulas, los Tumores blancos, las Herpes, las Fistulas, las Caries, el Ozena, la Sífilis y los restos del mercurio, la Anemia, el Reumatismo, la Tisis, el Asma, etc., da a los niños raquíticos la fuerza y los colores; a los ancianos el vigor; equilibra toda la sangre e impide las congestiones y apoplejias. Numerosos certificados, medicos y particulares. — Exijase sobre todos los frascos la firma del inventor.  
DEPOSITOS EN LAS PRINCIPALES FARMACIAS Y DROGUERIAS  
Venta al por mayor: En casa de MARIO LECHAUX, rue Sainte-Catherine, 164, Burdeos.  
LEER EL PROSPECTO

Unico agente en esta provincia D. Antonio Le-  
veroni.—Princesa, 14.  
Compañia establecida en Génova para  
la clasificacion de buques.  
VERITAS ITALIANO.

Unico depósito en Alicante en la Farmacia de la Sra. Viuda de D. J. Rodriguez Hernandez, Mayor, 22.

## ACEITE DE HIGADO DE BACALAO LEGÍTIMO DE TERRANOVA PURIFICADO POR BELLIDO.

### PROPIEDADES.

El aceite puro de Hígado de Bacalao, es uno de los medicamentos que se han empleado para combatir, con feliz éxito, las afecciones escrofulosas, el raquitismo, el linfatismo, la palidez, la clorosis etc., etc.—Evitada con la purificacion la repugnancia que podia causar, y dirigiéndose fácilmente, es un poderoso auxiliar en la alimentacion de los niños y personas débiles.

recio 10 reales botella.

## FARMACIA de la VIUDA DE RODRIGUEZ HERNANDEZ,

CALLE MAYOR, NUMERO 22.—ALICANTE.

NO MAS CUARTANAS, TERCIANAS NI DIARIAS.

Curacion radical de toda clase de fiebres de carácter intermitente; sin temor á que se reproduzcan.

Su uso, devuelve el apetito; reconstituye las perdidas fuerzas y recobra la salud como por encanto.



Precio: 24 rs. las dos caja con su correspondiente instruccion para el uso, seguida de varias cartas de personas que las han usado, que acreditan sus maravillosos é infalibles resultados.

Depósito en Madrid, Mayor, 77 y 79.

**PASTELERIA, REPOSTERIA Y CONFITERIA**  
DE **ANTONIO OROZCO**  
Excelentes pastas finas. Se admiten encargos de ramilletes, se confeccionan vistosas fuentes para regalos por poco dinero, y en suma, todo lo perteneciente al ramo. Especialidad en mazapan de Toledo.  
CALLE DE MUÑOZ (ANTES ALMAS).  
**GRANDES CAFÉS SUIZOS.**  
PASEO DE LA ESPLANADA,  
ALICANTE.

Academia preparatoria para carreras especiales, dirigida por D. Fernando Candial Martínez, profesor de Matemáticas, Francés y Teneduría de Libros, de Francés del «Colegio de San Luis» y otros varios, etcétera, calle de Montengon, número 6, principal

Repaso de las asignaturas que comprende la segunda enseñanza.

Preparacion para el ingreso en las academias de infanteria y Administracion militar etc.

Preparacion para las carreras de Telégrafos, Aduanas, Comercio etc.

Preparacion para maestros y maestras de instruccion primaria.

Asignaturas sueltas.

Inglés, Italiano, Francés.

Teneduría de libros por partida doble.

El Francés y la Teneduría de libros, se enseñan perfectamente y en poco tiempo por métodos especiales.

Honorarios módicos y convencionales.

Nota.—De 7 á 9 de la noche, clase de dibujo, bajo la direccion de un inteligente profesor.

## CLAUDIO CARBONELL.

CALLE DE LABRADORES Y SAN JOSÉ 14.  
frente á la Capilla de la Comunión.

Altas novedades del país y extranjeras.—Sederia.—Lanas.—Pañoleria.—Blondas.—Tisús.—Máquinas para coser de todos los mejores sistemas conocidos.

Especialidad en géneros negros y lenceria.  
Labradores 5. y San José 14.